



Extorsión, “lo que más está creciendo”

AMLO admite que crimen organizado se apoderó de mercados de alimentos en Chilpancingo; no quiere “Frankenstein” en Guardia Nacional

• Por Jorge Chaparro Acosta
jorge.chaparro@razon.com.mx

LAS AMENAZAS Y ASESINATOS en contra de comerciantes en mercados de alimentos en Chilpancingo, Guerrero, por parte del crimen organizado son reales, lo que más está creciendo es la extorsión, reconoció el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

“Se está atendiendo y es real, lo que más está creciendo es la extorsión, de los delitos que se tiene y estamos trabajando en eso, dominio de mercados, y hay asesinatos por eso y se está trabajando y en el caso en efecto de Chilpancingo, tuvo que ver con asesinatos por el cobro de cuotas o moches y estamos viendo eso”, reconoció el mandatario.

Señaló que el problema se está atendiendo con la participación de la Guardia Nacional en coordinación con las autoridades locales y hay una baja en algunos delitos, pero las extorsiones van al alza.

Agregó que se avanza en disminuir en otros delitos, incluso homicidios, “no como quisiéramos, pero hay una leve disminución desde que llegamos, se detuvo la tendencia al alza y hemos logrado bajar muchísimo en robo en general, en secuestro, en robo de vehículo, pero

extorsión tiene un incremento en la incidencia delictiva”.

Hace unos días, comerciantes de Chilpancingo, Guerrero, denunciaron que bandas del crimen organizado se han apoderado de la capital del estado y ahora cobran derecho de piso y quienes se niegan sufren la quema de sus negocios o incluso son asesinados.

Por otro lado, el jefe del Ejecutivo federal indicó que con la Guardia Nacional no quieren “crear un Frankenstein”, al reiterar que debe formar parte del ejército y no de autoridades civiles.

“No queremos construir un Frankenstein y es un asunto de responsabilidad, pero por cuestiones politiqueras y bajo la excusa de que se va a militarizar el país... Cuántas veces he dicho, y además sostengo, que el comandante supremo de las Fuerzas Armadas es el Presidente y los excesos, los errores y actos de represión llevados por el Ejército, por la Marina, por lo general se han dado a partir de órdenes de autoridades civiles y del Presidente”, señaló.

Informó que, aunque la oposición anunció una huelga legislativa, antes de que termine el presente mes enviará al Congreso de la Unión la iniciativa de reforma constitucional para que la Guardia Nacional forme parte de la Sedena.

EL TIP

EL EDOMEX ocupa la primera posición en víctimas de extorsión, con mil 961 entre enero y mayo del 2022; le siguen, Veracruz, Nuevo León, Guanajuato, Jalisco y Zacatecas.